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  2e  séance 
du Conseil d’établissement 

tenue le 9 novembre 2023, à 19 heures 
au local du service de garde de l’école Sacré-Cœur Iberville 

 
  1. Ouverture de l’assemblée  

 Mot de bienvenue et présences 
 
 Présent Absent   

M
em

b
re

s 

X  Mathieu Ostiguy,  Parent, president 

X  Marie-Julie Pinet Parent, secrétaire 
X  Josiane Beaucage Parent, 

X  Jasmine Chouinard Parent, rep. Com. parents 

X  Annick Marcantonio Parent 

X  Mélissa Cousineau Parent, v-président 

X  Lyne Dugas Enseignante 

X  Sophie Robitaille Enseignante 

X  Johanne Hardy Enseignante 
X  Sophie Décarie Enseignante 

x  Marie-Laurence Valin Professionnelle, 
psychoéducatrice 

X  Annie Grégoire Responsable du  
service de garde 

 

M
em

b
re

s 
su

b
st

it
u

ts
 

 X Andréane Corriveau Parent  

 X Stéphanie Gingras parent 

 X Naomi Desnoyers parent 
 X Anne-Marie Lord parent 

 X Julie Lussier Enseignante 

 X Hélène-Andrée Brochu Enseignante 
 X Vivianne Grenier Enseignante 

 X Sarah Villemure 

 
Professionnelle, 
orthophoniste 

 

 X  Julie Palin Directrice 
X  Josiane Pepin Leclerc Directrice adjointe 
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2. Adoption de l’ordre du jour  

 
Il est proposé par Mme Sophie Robitaille et résolu; 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté avec l’ajout au point 5 d) « sorties et activités » ainsi 
que l’ajout au point 9 c) « photos ».  
Adopté à l’unanimité 
 

1. Présences et ouverture de la séance 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Parole au public 

4. Suivis et adoption du procès-verbal du 5 octobre 2023 

a. Fonds Desjardins – appel de projets 
b. Marquage de la cour 
c. Comité embellissement de la cour d’école 



   
 

d. Vêtements Couguars 
e. Calendrier des sorties – info-parents 
f. Communication des absences des élèves (SDG/Secrétariat) 

5. Pour approbation 
a. Dictée des Couguars 
b. Campagne de financement 

1. Calendrier des campagnes 

2. Catalogue Perfection 
c. Fonds à destination spéciale 

6. Pour information  
a. Projet éducatif 
b. Normes et modalités d’évaluation 
c. Directive sur l’utilisation du cellulaire 

7. Parole au représentant au comité de parents 

8. Des nouvelles de notre école : tour de table 

9. Varia 
a. Prochaine rencontre – 7 décembre 

1. Collation 
2. Absence du président 

10. Levée de l’assemblée. 
 

 3. Parole au public :  
Aucun public présent. 
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4. Suivis et adoption du procès-verbal du 5 octobre 2023 
 

a. Fonds Desjardins, appel de projets : 
6 projets ont été déposés à l’école 
Les membres du personnel donnent des exemples de quelques projets qui ont 
été déposés (ateliers sur les émotions en psychoéducation, projet ludothèque 
sur le langage avec l’orthophoniste, achat de jeux pour stimuler les fonctions 
exécutives, etc.). 
 

b. Marquage de la cour : 
Une soumission a été reçue auprès de la compagnie contactée. Le contrat a été 
accordé. L’entrepreneur propose d’attendre au printemps pour réaliser le 
marquage afin d’assurer une meilleure durabilité.  
 

c. Comité embellissement de la cour : 
Jusqu’à présent aucun parent ne s’est inscrit suite au message paru dans l’info 
parent.   
➢ Il est prévu que le message soit envoyé dans un courriel séparément aux 

parents et ajouté sur la page Facebook afin d’augmenter la visibilité du 
message. 

➢ Un nouvel outil également pourra être présenté au comité : « nouvelle 
école » 

 
d. Vêtements Couguars 

La vente sera reportée à après les fêtes en raison des délais de livraison 
attendus. Il est prévu de vendre des t-shirt et chandail coton ouaté. 
 

e. Calendrier des sorties. Sera publié dans l’info-parents. 
 

f. Communication absence des élèves (SDG/Secrétariat) 
L’information se trouve dans la régie interne du service de garde. Il est 
actuellement attendu que le parent appelle au secrétariat et au SDG pour aviser 
de l’absence. Il est prévu de différencier dans le prochain document de régie 



   
 

interne la procédure si l’absence a été motivé en AM dans Mozaïc VS en PM. Ce 
document sera sujet à approbation le moment venu.  
 
L’adoption du procès-verbal est proposée par Mme Cousineau. 
Adopté à l’unanimité 
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5. Pour approbation  

a. Dictée des Cougars : 
Mme Dugas rappelle l’origine de la dictée des Cougars (Tournoi Pierre Larose) 
et le fonctionnement de la dictée des dernières années (une moitié des $ va à 
l’organisme sélectionné et l’autre partie va pour un budget de la classe).  
Par souci de transparence, elle informe les membres du CÉ, que l’an passé, 
une partie des fonds amassés est allée à l’organisme L’Étoile comme prévu 
mais une partie des fonds a aussi été remise à l’organisme Famille à cœur et le 
Foyer Le Passage. Il est probable que ce soit la même chose cette année. Les 
membres du CÉ sont d’accord que le partage des sous amassés avec les 3 
organismes a quand même respecté « l’esprit » de ce qui avait été discuté; 
soit que les sous servent aux familles de la région. 
 
L’approbation est proposée par Mme Beaucage. 
Approuvés à l’unanimité. 
 

b. Campagne de financement : 
b.1) Le calendrier des campagnes de financement est présenté par Mme Palin. 
Avec le calendrier proposé, le comité qui travaille sur l’embellissement de la 
cour aura le temps nécessaire pour élaborer un projet et le présenter au 
printemps, en même temps que la campagne de financement. 
 
b.2) Les différentes options pour les campagnes de financement sont 
discutées.  
- Catalogue Perfection : Solution clé en main, offre beaucoup de choix. 
- Danse : Mme Marcantonio partage des informations en lien avec une danse 
qui a été faite à l’école où elle travaille. La première partie était pour les 
petits, plus tôt, en présence de plusieurs parents. La 2e partie était pour les 
plus grands. Cela demande une plus grande implication de la part du 
personnel, mais l’activité a été fortement appréciée par les élèves. 
- Pépinière Abbotsford : Vente de plantes et d’arbustes. 33% de gain/plante. 
Initiative locale. N’inclue pas de ventes d’annuelles.  
- Serres st-Joseph : Vente d’assortiment de fines herbes. Livraison à l’école. 
Marge de profits à vérifier. C’est une solution écologique qui concorde avec le 
souhait du CÉ de réaliser la campagne au printemps. 
 
Au terme des discussions entre les membres du CÉ, 
Mme Chouinard propose d’approuver la vente de Fines Herbes 
et de rediscuter d’une éventuelle danse vers la Saint-Valentin ou la relâche. 
Approuvés à l’unanimité. 
 

c. Fonds à destination spéciale :  
Reporté au prochain CÉ.  

 
d. Sorties : 



   
 

L’enseignant d’éducation physique, Monsieur Beaudry, souhaite organiser des 
sorties pour que des élèves participent à des compétitions. Le transport sera 
organisé en collaboration avec une autre école et sans frais. 
 
L’approbation des sorties est proposée par Mme Pinet.  
Approuvés à l’unanimité. 
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6. Pour information : 

 
a. Projet éducatif : 

Reporté au prochain CÉ. 
 

b. Normes et modalités d’évaluation : 
Mme Palin présente le document des normes et modalités d’évaluation. Elle 
présente spécifiquement celui des 6e années, incluant les dates des examens 
ministériels. Elle porte à notre attention les changements apportés pour le 
préscolaire (davantage axé sur des constats que des évaluations). 
 

c. Directive sur l’utilisation du cellulaire : 
En tenant compte du règlement du ministère au sujet des cellulaires, la 
direction nous informe de la consigne à l’école Sacré-Cœur qui est : le 
cellulaire est interdit en classe. 
 

 7. Parole au représentant au comité de parents 
- Le PEVR est finalisé. 
- Le « projet nouvelle école » a été présenté au comité de parent. Le projet est 

en cours et deviendra probablement un document qui continuera d’évoluer. Le 
document vise à donner des idées aux écoles en cas d’agrandissement et 
d’aménagements. Lorsqu’il sera ouvert pour consultation, la représentante du 
comité de parent enverra le document aux membres du CÉ, particulièrement à 
ceux qui participeront au comité d’embellissement de la cours d’école à Sacré-
Cœur.  

- Des nouvelles des autres écoles : avec l’OPP, une école a développé un projet 
de cuisine avec leur traiteur. 2 autres écoles ont partagé leurs succès pour la 
réalisation d’un jardin (les facteurs ayant été favorables : mettre à contribution 
une ou 2 familles du quartier, demander l’aide d’une résidence pour personnes 
âgées à proximité). 

- Un sous-comité se penchera sur le sujet des conférences parents et sur les 
facteurs pouvant favoriser la participation des parents. 

 
  

8. Des nouvelles de notre école : tour de table 
- Activités thématiques d’Halloween. 
- Déguisement thématique des membres du personnel à l’Halloween.  
- Récompense accordée (une danse) pour le défi politesse, réalisé dans le cadre 

des « Sacré-Cœurs ». Prochain défi le 20 en lien avec les « Sacré-Cœurs ».  
- Le Canada Français a approché Mme Palin pour un reportage afin d’illustrer ce 

qui se fait à Iberville. 
- La vidéo du PEVR, dans lequel figure des membres du personnel de Sacré-Cœur 

et des élèves a été présentée. 
- Les élèves du 2e cycle sont allés à la maison symphonique (spectacle 

sorcier/sorcière).  



   
 

- Les élèves du 3e cycle sont sortis au centre d’interprétation du lac Boivin et au 
Motion. Les gens du Motion ont soulignés les comportements appropriés de 
nos élèves et leur attitude empathique. 

- Activités midi : « Cougaracha» (ligue d’impro), Les P’tits Curieux.  
- Le retour en classe après la grève s’est bien déroulé. Il y a eu une centaine 

d’absents pour toute la journée.  
 

 
 

 
9. Varia 

a. La prochaine rencontre 
- Collation proposée : essai des échantillons d’un nouveau traiteur 
- Absence du président le 7 décembre, présence de la vice-présidente 
confirmée. 
 

b. Campagne de photo : 
Le contrat se termine cette année.  
L’équipe école partage ses impressions par rapport au déroulement et 
aux attitudes des photographes. Mme Marcantonio partage son 
expérience avec une autre compagnie dans une autre école. 
➢ Mme Palin propose la tenue d’un sous-comité de parents pour 

discuter des différentes compagnies et permettre aux membres 
du CÉ de faire un choix éclairé.  
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10. Levée de l’assemblée  

 
Proposée par Mme Beaucage à 20 :50. 
Approuvé à l’unanimité. 
 

 
La présidence, La direction, 
 
 
 
 

    

 


